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Pacage pour chevaux - un must!

Chacun sait que les équidés domestiques ne sont pas gardés uniquement pour leur grâce et 
leurs traits distinctifs individuels. Ces animaux désireux d'apprendre et prêts à s'investir sont 
utilisés à diverses fins, dans des disciplines variées et, alors, ils sont souvent trop peu ou 
trop sollicités. Si dans le contexte de la détention de chevaux pratiquée dans notre pays, 
l'expression work-life-balance peut être utilisée, il n'est cependant pas possible de décerner 
toujours  de  bonnes  notes.  Quiconque  entend  répondre  comme  il  se  doit  aux 
prédispositions  biologiques  des  chevaux  doit  connaître  les  exigences  spécifiques  et  les 
besoins  essentiels  de  ces  animaux.  En  d'autres  termes:  tous  les  chevaux  domestiques 
devraient - à l'appui des caractéristiques comportementales de leurs congénères sauvages -  
avoir  constamment  de  l'exercice  réparti  sur  toute  la  journée,  et  ce  conformément  aux 
besoins de leur espèce. Ceci vaut aussi bien pour les étalons et les hongres que pour les  
juments et les poulains. Que le cheval soit un animal ayant absolument besoin d'exercice,  
étant précisé que le pas est son allure la plus fréquemment observée, trouve nettement son 
expression  dans  toutes  ses  actions.  C'est  pourquoi  nous  assurons  aussi  souvent  que 
possible un pacage à nos chevaux, pendant la tournée de huit mois et, en hiver, la sortie 
journalière dans le paddock, car ils doivent être confrontés à un large spectre de stimuli,  
dans un cadre structuré. Tout cheval y a droit lorsqu'il remplit fiablement son office. Même 
lorsqu'il  existe apparemment un lien très étroit entre l'homme et l'animal,  de nombreux 
chevaux domestiques souffrent avant tout d'une qualité de détention déficiente au plan 
physique et psychique. Il faut bien comprendre qu'ils sont des observateurs attentifs, qui 
perçoivent tout ce qui se passe dans leur environnement. Par ailleurs, ces animaux sociaux 
nouent  volontiers  des  liens  d'amitié  avec  un congénère  à  l'écurie,  ou cherchent  même 
plusieurs  compagnons.  Le  bien-être  de  ce  partenaire  -  une  obligation  en  soi  -  devrait  
toujours être une priorité. Je soutiens volontiers, parce que j'en suis pleinement convaincu, 
la  campagne lancée par  la  Protection Suisse  des  Animaux PSA sous le  titre  "Sortez  les 
chevaux!".
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